

Maison de la Laïcité
Morlanwelz

Le Courrier Laïque
N°235 décembre 2025

NOEL SOLIDAIRE

10^{ème} EDITION



INFOS PAGE 11

Place Albert 1er, 16a - 7140 Morlanwelz - 064/44.23.26



Dans ce numéro

Une année tissée de moments précieux	p. 3
Jeudi 11 décembre à 19 h : Ciné-débat des Résistances : <i>L'histoire de Souleymane</i>	p. 4
Stage "Même Pas Peur" : Mission accomplie pour nos courageux petits fantômes !	p. 6
Jeudis 4, 11 et 18 décembre à 10h ou à 13h : atelier d'art floral	P. 7
Lundis 8 et 22 décembre à 14h : atelier d'aquarelle	p. 7
Mardis 9 et 23 décembre à 13h30 : après-midi Scrabble	p. 7
Jeudi 18 décembre à 17 h : Le cinéma de minuit : <i>Miracle sur l 34^{eme} rue</i>	p. 8
Le monde est moche* ?... Un spectacle offert et organisé par la FDML	p. 10
Vendredi 5 décembre de 18 à 23 h : Afterwork solidaire	p. 11
Jeudi 25 décembre à 12 h : Noël solidaire	p. 12
Mercredi 7 janvier à 14 h : Les sciences, c'est mon genre !?	p. 14
avortement.eu : nouveau site du CAL sur l'état des lieux de l'avortement en Europe	p. 15
Lundi 15 décembre Les Lundis du Préau , à 12 h 30 : Repas, à 14 h 15 Chansons françaises	p. 16

Contact Accueil : Aurore Delporte 064/44 23 26

Mail : laicite.mlz@hotmail.com

Site internet : www.morlanwelzlaicite.be N° de compte : BE76 0682 1971 1895

FACEBOOK : - Maison de la Laïcité de Morlanwelz

- Morlanwelz balade laïque (réservé uniquement aux membres)

Contact président Yvan Nicaise : 0478/39 27 96

Mail : yvnicaise41@gmail.com

Cotisation 2026

La cotisation annuelle reste fixée à 17 € par membre.

Elle n'a pas été augmentée depuis 2020.

Elle comprend le mensuel « Le Courrier Laïque ».

Vous pouvez la renouveler par versement au

compte IBAN n° BE76 0682 1971 1895

de la Maison de la Laïcité ASBL – Morlanwelz

Avec la mention : cotisation 2026

(Mentionner les noms si plusieurs cotisations).

**Merci de soutenir la Maison de la Laïcité de Morlanwelz
et notre présence laïque dans notre entité.**

Une année tissée de moments précieux

Quelle joie et quelle richesse d'avoir cheminé ensemble tout au long de cette année !

Nos conférences et nos ciné-débats de Résistance ont nourri nos connaissances et ouvert de nouveaux horizons à notre réflexion et à notre esprit critique. Chaque intervention nous a permis d'approfondir notre compréhension du monde, d'échanger nos points de vue et de grandir ensemble.

Nos repas mensuels ont tissé des liens chaleureux autour de tables conviviales, où les conversations se mêlaient aux rires et où l'amitié se fortifiait dans le partage simple et sincère d'un moment ensemble.

La créativité s'est épanouie dans nos ateliers d'art floral et d'aquarelle, où chacun a pu exprimer sa sensibilité artistique, découvrir de nouvelles techniques et s'émerveiller devant la beauté née de ses mains.

Nos après-midis de scrabble ont été autant de moments ludiques où la réflexion se mariait au plaisir du jeu, dans une atmosphère de compétition amicale et de complicité autour des mots.

Nos cinémas de minuit ont ravivé nos souvenirs cinématographiques avec bonheur.

Enfin, nos rendez-vous théâtraux et musicaux nous ont transportés dans l'univers magique des arts de la scène, nous offrant des instants d'écoute attentive, d'émerveillement et de pur plaisir partagé.

À travers toutes ces activités, ce sont nos valeurs communes qui ont formé le fil rouge de nos rencontres : le respect, l'ouverture d'esprit, la solidarité et l'attention portée aux réalités d'un monde où la démocratie est menacée, où les tensions géopolitiques et religieuses nous appellent à la vigilance.

Nous souhaitons ardemment que la lutte contre la pauvreté et le respect de la planète deviennent des objectifs prioritaires, car l'avenir de l'humanité en dépend.

Merci à chacun et chacune d'avoir contribué à faire de cette année un véritable bouquet de moments inoubliables, où se sont entremêlés culture, créativité, convivialité et amitié, sans jamais perdre de vue notre responsabilité envers un monde plus juste et plus fraternel.

Yvan Nicaise



CINÉ-DÉBAT DES RÉSISTANCES

Place Albert 1^{er} 16A - Morlanwelz

2025



FESTIVAL DE CANNES
UN CERTAIN REGARD
MEILLEUR ACTEUR *et* PRIX DU JURY

ABOU SANGARE

L'HISTOIRE DE SOULEYMANE

UN FILM DE
BORIS LOJKINE



**JEUDI
11 décembre
19h00**

P.A.F: 4€ - Article 27
(1,25€ sur présentation du
ticket disponible au CPAS)
Etudiants: 2€
info: 064.44.23.26

La salle est accessible
aux personnes à mobilité réduite

Débat avec la collaboration de Hainaut Culture Tourisme -
Secteur Education permanente et Jeunesse.

Editeur responsable : YNicaise, Place Albert 1^{er}, 16a, 7140
Morlanwelz

Exempt de timbre - manifestation culturelle

Ciné-débat des Résistances

Jeudi 11 décembre 2025 à 19h00

L'HISTOIRE DE SOULEYMANE

un film De Boris LOJKINE

(France, 2025)

Tandis qu'il pédale dans les rues de Paris pour livrer des repas, Souleymane répète son histoire. Dans deux jours, il doit passer son entretien de demande d'asile, le sésame pour obtenir des papiers. Ce film de Boris Lojkine suit 48 heures intenses dans la vie de ce jeune Guinéen sans-papiers qui travaille comme livreur à vélo, dans une course contre la montre où chaque moment compte.

Primé à de multiples reprises au Festival de Cannes 2024 et aux César 2025, le rôle principal est tenu par un acteur non professionnel, Abou Sangaré, dont la vie a partiellement inspiré le scénario. Boris Lojkine nous plonge dans le quotidien d'un livreur sans-papiers, lancé à cent à l'heure dans les rues de Paris, filmé comme un espace hostile semé d'embûches.

Entre chronique sociale et ambiance de thriller aux couleurs saturées, le film dresse un portrait saisissant de la précarité et de l'urgence qui habitent ceux qui vivent dans l'ombre de nos sociétés. À travers le parcours de Souleymane, c'est toute la complexité du système d'asile et la réalité des sans-papiers qui sont mises en lumière.

Un film puissant qui interroge notre rapport à l'autre, à l'hospitalité et à la dignité humaine. Une œuvre nécessaire qui donne un visage et une voix à ceux que l'on préfère souvent ignorer, tout en évitant les écueils du misérabilisme ou des bons sentiments.



**P.A.F. : 4 € - Article 27
Info Yvan Nicaise : 0478/39.27.96 -
La salle est accessible aux personnes à mobilité réduite.**

La salle est équipée d'un système de purification d'air et de ventilation agréé.

Ciné-débat organisé par la Maison de la Laïcité de Morlanwelz avec la collaboration de Hainaut Culture Tourisme - secteur Education permanente et Jeunesse.

Stage "Même Pas Peur" : Mission accomplie pour nos courageux petits fantômes !



Le stage organisé en partenariat avec la Bibliothèque de Morlanwelz et la Ludothèque de Carnières s'est déroulé dans une excellente ambiance !

Réflexions et découvertes autour de la peur

Les enfants ont eu l'occasion d'explorer en profondeur le concept de peur : qu'est-ce qui nous fait peur et pourquoi ? L'ignorance et la peur de l'inconnu furent au cœur des réflexions de nos petits fantômes. Ils ont pu faire des parallèles entre la peur des choses, des animaux, et la peur des gens, abordant avec maturité les conséquences malheureuses que cela peut engendrer, comme le racisme et les discriminations.



Ateliers créatifs



Pour illustrer leurs peurs et apprendre à les dépasser, les enfants ont découvert l'aquarelle lors d'un atelier artistique. Un grand merci aux participantes qui ont aidé les enfants à donner vie à leurs émotions de manière créative et appropriée !

Les activités manuelles ne se sont pas arrêtées là : les enfants ont également fabriqué leur propre monstre effrayant dans le cadre d'un bricolage qui leur a permis de concrétiser un jeu de société maison. Ce jeu est d'ailleurs disponible sur le Facebook de la Ludothèque de Carnières !

Culture et convivialité

Le stage a aussi été l'occasion de découvrir des ouvrages sur la thématique de la peur, suivis d'un quiz sans merci où les enfants se sont affrontés dans la bonne humeur.

Pour clôturer cette belle semaine, un délicieux repas préparé par Monique a réuni tout le monde. Malgré quelques imprévus, le moment fut savoureux et convivial.

Un grand merci !

Merci à tous et toutes qui, de près ou de loin, ont contribué à faire de ce stage une véritable réussite. À très bientôt pour de nouvelles aventures !



Aurore Delporte

Jeudis 4, 11 et 18 décembre à 10h ou à 13h : atelier d'art floral

Ces dernières réunions de l'année vous inspireront peut-être pour garnir vos tables de fin d'année. N'oubliez pas de vous inscrire avant chaque séance à la Maison de la Laïcité : 064/44.23.26.

Au plaisir de nous retrouver à 10 ou à 13h.

Participation : 16 €, fleurs et café compris.

Prochaines dates : 15 et 29 janvier

Marie-Christine Cuchet



Lundis 8 et 22 décembre à 14h : atelier d'aquarelle

Ces dernières réunions avant les fêtes de fin d'année seront peut-être source d'inspiration pour les participant.e.s à cet atelier afin de réaliser de splendides aquarelles.

Nous n'en doutons pas car les talents artistiques de nos aquarellistes nous émerveillent de plus en plus.

La participation aux frais reste toujours de 5 €, papier et café offerts.

Prochaines dates : 12 et 26 janvier

Monique Piret



Mardis 9 et 23 décembre à 13h30 : après-midi Scrabble

Les passionnés de Scrabble continuent à partager leur passion de 13h30 à 16h30. Les tables se constituent, quel que soit le niveau, chacun y apportant ses connaissances et ses astuces.

L'entrée est gratuite et la consommation est souhaitée.

Prochaines dates : 13 et 27 janvier

Georges Gérard





LE CINÉMA DE MINUIT



JEUDI 18 DÉCEMBRE 2025 -17:00

PAF : 4€ - ART.27 : 1.25€

INFO : 064/44.23.26

Place Albert 1er, 16A

7140 Morlanwelz

Editeur responsable : M. Yvan Nicaise

LE CINEMA DE MINUIT... A 17 H



**Jeudi 18 décembre
« Miracle sur la 34ème rue »
de John Payne
Etats-Unis 1947**

Avec Maureen O’Hoara et Natalie Wood, ce film émouvant fut récompensé en 1948 par trois Oscars comme celui de la meilleure histoire originale ou celui du meilleur acteur dans un second rôle.

Présentation

Pour les fêtes de Noël, Doris Waker (Maureen O’Hoara) engage dans son grand magasin un vieil homme adorable et fortement convivial (Edmund Gwenn) pour tenir le rôle du père noël.

Ce dernier s’identifie totalement à son personnage s’attirant la méfiance des adultes et l’affection des enfants.

Mais débarque à New-York, en pleine période Noël, en croyant avoir tous les droits pour casser ce qui a été mis en place, un certain Kris Kringle, un homme venu de nulle part et prétendant être le vrai et unique père Noël.

S’ensuit alors une espèce de complot incommensurable où les adultes ne semblent plus vouloir tolérer la présence de Kris Kringle, au point de voir ce dernier devant dans un tribunal, afin de savoir s'il est oui ou non le père Noël comme il prétend l'être.

Pour en savoir plus

Un conte de Noël bien sympathique, rendu tel par la prestation d'Edmund Gwenn, débonnaire autant que douce, et celle, plus charmante encore, de Maureen O'Hara. A noter la présence de la toute petite Natalie Wood.

Cette comédie a eu l'honneur d'être conservée à la bibliothèque des congrès des États-Unis en raison de son contexte historique et de son importance culturelle.

Entrée : 4 €- Art.27 : 1,25 €

Jean-Luc Pierart

Le monde est moche* ?...

Un spectacle offert et organisé par la FDML



Un spectacle entre mise en perspective de la réalité et fiction fantasmatique animé par Jean-Yves Buron, acteur, auteur, musicien de talent qui nous emmène dans ce monde en décrépitude et y relève les actions individuelles ou collectives

possibles et leur efficacité (ou non) avec humour, érudition et poésie via déclamation, lecture, chant, piano, étandard et bibliographie



bien garnie. Un très beau spectacle enrichissant nous emmenant vers un optimisme car « ... la vie est belle »*.

La Maison de la Laïcité espère pouvoir nous le proposer dans ses activités de 2026.



Dominique Patte

* « Le monde est moche, la vie est belle » par J-Y Buron, Ed. Le Livre en papier, 2019.

La Commune de Morlanwelz, la Province de Hainaut, la Région Wallonne, le CAL-Picardie Laïque, la Communauté Française, soit de manière générale, soit ponctuellement, soit financièrement, soit en aide-services, nous subsidient pour réaliser nos activités et gérer nos locaux. Les activités payantes que nous organisons nous permettent de disposer des sommes qui peuvent équilibrer notre budget.

Les activités que nous organisons sont ouvertes à tous. Nous vous accueillons dans une ambiance conviviale.

La Maison de la Laïcité est accessible aux personnes à mobilité réduite.

AFTERWORK SOLIDAIRE

9^{ème} Edition - Vendredi 5 décembre 2025 de 18 à 23h
The Coach - Rue Avertiaux 18, 7140 Morlanwelz



15€

par personne

Morlanwelz
ACTIONS SOLIDAIRES
ASBL MAS



UN GESTE, UN PLAT, UN SOURIRE

PARTICIPEZ À UNE SOIRÉE FESTIVE ET GÉNÉREUSE AU PROFIT DU NOËL SOLIDAIRE

LASAGNE SOLIDAIRE

Service sur place uniquement, entre 19 et 20h30
Pas d'emport, mais beaucoup de chaleur humaine

Ambiance conviviale, musique, surprises,...

Venez partager, discuter, rire... et faire du bien.

Réservation possible jusqu'au 28 novembre 2025
au 0477/394075

NOËL SOLIDAIRE

10^{ème} EDITION

Jeudi 25 décembre 2025

A 12 heures

Maison de la Laïcité
Morlanwelz

REPAS DE NOËL GRATUIT

Pour les personnes en difficulté

Présence du Père Noël

Surprises pour les petits et les grands



Inscriptions* auprès du CPAS
ou de la Maison de la Laïcité
au 064/442326

ou au 0477/394075

*2 € remboursé le jour même

Parrainez et participez à ce repas
en déposant votre don le jour même.
UN GESTE, UN PLAT, UN SOURIRE.



NOËL SOLIDAIRE

10^{ème} EDITION

Soyez Parrain – Marraine de cette action



Comme les années précédentes, la Maison de la Laïcité s'associe à cette action de solidarité afin d'offrir aux personnes en difficulté un repas de Noël gratuit mais aussi des colis cadeaux.

Selon la formule habituelle, les personnes soutenant cette action s'inscrivent en tant que parrains - marraines au repas surprise du 25 décembre à 12 heures en versant le jour même leur participation anonyme dans une urne placée au bar.

Votre contribution financière s'ajoute au bénéfice dégagé lors de l'AFTER WORK du 5 décembre

organisé au café Le Coach où vous pouvez déguster la **Lasagne Solidaire** (15 €/personne).

Les deux affiches en annexe vous donnent toutes les informations complémentaires.

Nous espérons que, selon vos moyens, vous répondrez présents à nos appels.

Yvan Nicaise

A vos agendas : nos activités de janvier 2026 (hors activités permanentes)

Mercredi 7 janvier 2025 à 14h

Les sciences, c'est mon genre !?

animation interactive ouverte au grand public

Samedi 10 janvier à 11h

Drink de nouvel-an

Jeudi 15 janvier à 19h : Ciné-débat des Résistances

« Julie se tait » de Léonardo Van Dijl

Lundi 19 janvier : « Les Lundis du Préau »

12h30 : repas

14h15 : Activité à déterminer.

Jeudi 29 janvier : Cinéma de minuit... à 17h

Film à déterminer

Les sciences, c'est mon genre !?

Nous sommes heureux de vous présenter notre nouveau projet éducatif "Les sciences, c'est mon genre !?", développé en partenariat avec la Maison de la Laïcité de La Louvière.

Ce projet vise à déconstruire les stéréotypes de genre liés aux sciences et à faire découvrir l'univers passionnant des métiers STEAM (Sciences, Technologies, Ingénierie, Arts et Mathématiques).

Un projet destiné aux écoles

Ce projet s'adresse principalement aux élèves de la 6^e primaire à la 4^e secondaire et se décline en trois étapes : l'animation interactive, des rencontres avec des professionnelles de l'association Elles Bougent, et des visites d'entreprises du secteur STEAM.

Les écoles de l'entité ont d'ailleurs déjà répondu présentes pour participer à ce parcours enrichissant !

Une belle initiative pour contribuer à une société plus égalitaire et ouvrir de nouveaux horizons.



Une séance ouverte au grand public

Le mercredi 7 janvier 2025 à 14h, nous ouvrons les portes de cette animation interactive à tous ceux qui souhaitent vivre cette expérience enrichissante.

Sous la forme d'un jeu de l'oie géant immersif, cette animation de 2h30 vous permettra de déconstruire les stéréotypes de genre et de comprendre leur impact sur l'orientation professionnelle, d'explorer les moments clés et statistiques marquantes de l'histoire des sciences, et de découvrir des femmes scientifiques remarquables, célèbres ou méconnues.

Les places sont limitées et l'inscription est obligatoire.

Pour vous inscrire, contactez-nous au 064/44.23.26 ou par mail à laicite.mlz@hotmail.com.

Aurore Delporte

État des lieux de l'avortement en Europe

AVORTEMENT.EU

Libres, ensemble

Le Centre d'Action Laïque lance un nouveau site web faisant un état des lieux inédit sur l'accès à l'avortement en Europe

Le Centre d'Action Laïque (CAL)

publie avortement.eu, un site qui offre un panorama complet de l'accès à l'interruption volontaire de grossesse (IVG) en Europe et des législations en vigueur dans chaque pays. L'objectif : informer sur les profondes disparités qui subsistent d'un État à l'autre et alerter sur les restrictions qui continuent de menacer le droit à l'avortement en Europe, y compris en Belgique.

Des tendances inquiétantes en Europe*

L'avortement reste totalement interdit en Andorre et au Liechtenstein, et n'est autorisé à Malte qu'en cas de danger vital pour la femme. En Pologne, la quasi-interdiction en place depuis 2020 a déjà coûté la vie à plusieurs femmes. En Hongrie, les femmes doivent écouter les battements de cœur du fœtus avant de pouvoir avorter. Dans plusieurs pays comme l'Italie, la Croatie, la Bulgarie ou la Roumanie, la montée des forces d'extrême droite et des pressions religieuses restreignent chaque jour davantage l'accès effectif à l'IVG.

La montée des mouvements réactionnaires et d'extrême droite en Europe diffuse des discours stigmatisant femmes et médecins, en assimilant l'avortement à un meurtre — le précédent pape ayant lui-même comparé les praticiens à des « tueurs à gages ». Ces propos renforcent la culpabilisation des femmes et découragent les médecins de se former et de pratiquer l'IVG.

Sur le terrain, l'influence des discours anti-choix produit des effets dramatiques : de moins en moins d'hôpitaux et de praticiens réalisent des IVG, obligeant certaines femmes à parcourir des centaines de kilomètres ou à traverser les frontières. D'autres se heurtent à des refus sans réorientation, et beaucoup n'osent pas consulter par peur d'être jugées. La criminalisation aggrave encore la situation : par crainte de sanctions, des médecins refusent même les interventions urgentes, ce qui met directement la vie des femmes en danger et entraîne des décès évitables.

Nous vous invitons à consulter le site avortement.eu qui met aussi en lumière les reculs inquiétants qui se multiplient sur le continent.

La situation est développée pays par pays.

*Extrait du communiqué du CAL

Yvan Nicaise

15 décembre « Les Lundis du Préau »

12h30 : Repas mensuel

14h15 : « Chansons françaises avec les deux Valérie »

Pour cette journée de détente, rappelons que chacun a le choix, soit :

- de participer au repas convivial : **18 €**
- de participer à l'**activité de l'après-midi** qui comprend toujours le goûter : **5 €**
- ou de participer au repas et à la conférence (goûter compris) : **23 €**

La plupart des personnes apprécient la formule combinée qui associe gastronomie et détente.

Menu

Choucroute garnie

Dessert

Café

18€



Réservation indispensable du repas et/ou de l'activité (comprenant le goûter) au plus tard le **mercredi 10 décembre inclus** par téléphone au **064/442326 et confirmation par paiement** au compte n° BE76 0682 1971 1895 de l'asbl Maison de la Laïcité-Morlanwelz.

Mentionner « Préau décembre - nom et nombre de personnes ».

Editeur responsable : Yvan Nicaise

Mise en page : Dominique Patte

Couverture : Naomi De Smedt (Fédération des Maisons de la Laïcité)